

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
 Segovia, mes. . . . . 1 peseta.  
 Por años . . . . . 10 " "  
 Fuera de Segovia,  
 trimestre. . . . . 3'50 ptas.  
 Semestre . . . . . 7 " "  
 Aho. . . . . 12 " "  
 Extranjero, año. . . . . 80 "

# EL ADELANTADO de Segovia

DIRECTOR:  
 DON RUFINO CANO DE RUEDA  
 Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.  
 Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.  
 REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
 Isabel la Católica, 6.

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.



## LA SEÑORA DOÑA MARÍA RUBIO DE CABRERO

HA FALLECIDO HOY 21 DE JUNIO DE 1902  
 Á LOS 42 AÑOS DE EDAD

(R. I. P.)

Su desconsolado esposo, D. GASPAR CABRERO; hijos, D. ANGEL y D. JOSÉ; madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

SUPLICAN á sus amigos una oración por el alma de la finada, rogándoles se sirvan asistir al FUNERAL que, por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar en la Iglesia Parroquial de San Millán, á las diez de la mañana del día 22 del corriente, y acto seguido á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de San Roque, al Cementerio; por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia y Cementerio respectivamente.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

¡Y para eso vivieron toda una vida negra, mas cuando siempre una atmósfera de plomo, sintiendo la lenta obstrucción de sus vasos celulares con tapocillos de hulla, con la sangre podrida y enraquecido su organismo, siendo víctimas incapaces de producir mas que generaciones anémicas, desequilibradas, escrofulosas, que pierden la infancia á los ocho años y tocan la decrepitud á los cuarenta!

Esos son los mineros; así viven, si es vivir su vida: así nos les describió no ha mucho en una de sus brillantes crónicas el dramaturgo cien veces ilustre Joaquín Dicenta, abogado incansable de los que sufren.

Diez muertos: el telégrafo, lacónico siempre, nos dá la noticia: ¡diez muertos!  
 A un pobre compañero vuestro, debéis vuestra muerte; al herrero Hulliez que en los alrededores de Lieja se encontrara el polvillo negro, heraldo de la hulla.

El, como vosotros, fué imbecil máquina humana que otros explotaron: murió pobre. ¡Menos mal que perpetuaron su apellido!

Negro es el carbón, como las almas de quienes con él se enriquecen...

¡Mineros! la cantera está abierta, y sus entrañas aguardan vuestro llanto y vuestra sangre: bajad á la cantera.

Para los ricos, moristeis al nacer.

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

### Efemérides Segovianas.

21 DE JUNIO DE 1857

Intentan robar la iglesia de Roda.

En la noche de este día violentaron las tres puertas que dan entrada á la iglesia de Roda, las cerraduras de los sagrarios, cajones y alacenas y una mampara de la tribuna, esparciendo por el suelo las ropas y ornamentos, pero no consiguieron los ladrones llevarse ninguna alhaja, pues el párroco de esta iglesia sin duda por temor á que intentaran robarle su iglesia, como habian recientemente hecho con otras, no habia dejado ninguna en el templo pues hasta la sagrada forma la tenia reservada en una capilla de menos exposición que la iglesia.

PEDRO SALIZ LÓPEZ.

### Crónica de Modas

SUMARIO: Ramillete de fiestas.—Exposición de Horticultura.—Rosas de España.—Traje de paseo.—Paletó de novedad.—Trajes de étamine C'est tout!

Tómbolas benéficas, concursos hípicas, exposiciones de Bellas Artes, de aluminado, de automóviles, de horticultura y canina; todas brillantísimas; soñadas llenas de encantos, y en fin, cuantas fiestas se suceden comunmente en esta época del año para hacerla verdaderamente excepcional en cuanto á atractivos, reclaman en estos momentos la presencia del París elegante, disputándose sus favores, que para algunas se traducen en brillantes y sonoros luises.

Cuando las inclemencias del tiempo lo permite, los puntos de reunión más favorecidos son Anteuil, que con sus carreras de caballos y sus concursos de juegos deportivos siempre resulta agradable, y la exposición de Horticultura.

Hay en ella instalaciones que tienen constantemente á su alrededor gran número de admiradoras que parecen quieren llevarse con la mirada los colosales y artísticos ramos ó los adornos que lucen algunas mesas, distribuidas unos y otros con arte verdaderamente esquisito.

España, apesar de tener esos ideales jardines que conocemos con los nombres de Valencia, Murcia, Málaga, Sevilla y Granada, no se halla representada entre los expositores; pero en cambio no faltan en la Exposición floristas de ojos negros, muy negros, muy soñadores, de tez pálida, hermosas cual un amanecer de primavera, que al oír las nosotras las españolas chapurrar el francés, adivinamos facilmente que han nacido en los verjeles valencianos, por que la dulzura de

su voz y de su acento nos revelan gratamente su origen.

Pero de tantos atractivos como tiene la Exposición de Horticultura, ninguno ha obtenido éxito tan grande como las peonías del Japón, esas maravillosas flores de pequeña corola, de pétalos blancos y transparentes, unas, otras de un azul pálido realmente ideal y todas de forma propia, de dibujo y estilo original.

Después de haber estado un tanto en desuso, especialmente en primavera, los bailes de trajes, están hoy muy en boga.

De todos los celebrados hasta ahora, el más notable ha sido el baile florido efectuado en los salones de la condesa de Sers. Todas las jóvenes que tomaron parte en él representaban alguna flor.

¡Qué hermosa fiesta, mis queridas lectoras! El adorno de los salones componiendo guirnalda de peonías de todos los colores y hasta la iluminación de ellos estaba en armonía con el caracter de la fiesta.

Pero basta de estas y vamos á ocuparnos de algunas de las múltiples novedades que hemos visto en las exposiciones de los modistos de más fama.

Con lana flexible y brillante color heliotropo puede confeccionarse el siguiente traje de paseo: cuerpo blusado, que se monta sobre ajustado forro; los delanteros, abiertos, adornados con incrustaciones que simulan ondas, bajo las cuales aparece un pechero de muselina de seda crema, tela de que también se confecciona el cuello, que es corto; la manga, ancha, teniendo por adorno las ondas respunteadas de los delanteros, las que se recortan sobre un bullón de muselina de seda crema.

Falda semiacampanada, adornada con delantal y vieses á todo lo largo. El conjunto es sumamente agradable.

Otra de las prendas que más han llamado también mi atención por su elegante originalidad ha sido un pequeño paletó ruso, pero que se diferencia—y ésta es su particularidad—de los usuales, en que en vez de alargarse, cayendo por detrás, queda corto por la espalda y sus delanteros caen más largos de lo acostumbrado. Para lograr este gracioso y original efecto, en la espalda se forma un doble pliegue redondo sujetado por cuatro botones y en los dos delanteros se repite el mismo pliegue con botones en la cintura. La espalda y delanteros son rectos y se guardan en el bajo con finísimo bordado de color azul y amarillo que hace excelente efecto con el paño gris, tirando á verdoso, de que está hecho el abrigo. Las mangas, amplias, largas y terminadas en boca-manga, adornadas también con el mismo bordado.

Sin desconocer lo atrevido de esta confección, bien puede asegurarse que es de las de mayor novedad y elegancia que he visto.

En trajes de étamine citare uno que ya está siendo el modelo de las señoras más distinguidas.

Después de todo, es bien sencillo. Los delanteros del cuerpo van plegados y se abren sobre un pechero liso, con vieses alrededor, recuadrando un canesú con cuello recto de seda. La abertura se rodea con triple cuello con vieses de seda, los cuales ocultan la unión de grandes bullones de la misma tela, y los puños son ajustados con vies en curva y volantes de encaje.

La falda, que suele ser de color verde almendra, amarillo pálido, ó crema, muy clara, es en pliegues y se forra y bordea con un volante en forma. La unión y el contorno de la falda cortada en curva, se disimula con un vivo de seda de tono más oscuro y del mismo color.

Tales son á grandes rasgos las últimas novedades que á las bellas esclavas de la Moda, transmite hoy su fiel amiga.

MME. ROBERT.  
 Paris 18 de Junio de 1902.

### NOTAS POLÍTICAS

Una memoria del ministro de la Guerra.  
 El ministro de la Guerra ha redactado y se propone someter al Consejo de ministros una

LOS MEJORES PRODUCTOS  
 EN  
 CERVEZAS, HIELO Y GASEOSAS  
 SOCIEDAD GAMBRINUS VALLADOLID

Pídase esta marca en todas partes.

### Se adoptan precauciones

Esta es la frase estereotipada hace muchos días con relación á la cuestión obrera.

¡Se adoptan precauciones! Y se repite tanto esto, que á creer los sueltos alarmantes y las excitaciones al gobierno y las invocaciones al orden secular, estamos sobre un volcan peor que el de la Martinica.

Pero no se pide el cumplimiento de la ley protectora del trabajo de las mujeres y los niños, aunque sean públicas y notorias las más escandalosas transgresiones.

Infringiendo leyes de la humanidad, no se conmueve el orden ni moral ni social, ni se alarman esas conciencias asustadizas que prefieren el terremoto á que los desheredados de la fortuna se asocien para la defensa legítima de sus intereses.

Se adoptan precauciones contra la plaga, así la llaman, de las sociedades de trabajadores, aunque estas sociedades, al menos en su mayor parte, se limiten á ejercer sus derechos, al cabo de cruento y largo martirologio.

Y no se han adoptado precauciones, ni se adoptarán jamás, para que el odioso caciquismo, la peor y más funesta de todas las plagas, no convierta los pueblos en miserables feudos y haga escarnio y befa de los derechos que la constituyen.

Así vivimos; esta es la moral en acción dentro de una sociedad podrida hasta la médula y que pesa con dos platillos.

En la cárcel no ha ingresado nunca ningun

no de esos caciques que, como la langosta asola los sembrados, destruye, aniquila y veja á los pueblos, cometiendo toda clase de iniquidades y atropellos.

¿No resulta irrisoria la decantada igualdad ante la ley?

¿Donde está entre nosotros el justo medio recomendado por eminentes estadistas?

Cuando más falta hace que la ley alcance á todas partes, extrema sus severidades y exajera sus previsiones con los obreros, creyendo que no hay otros desórdenes que los que pueda promover, ni otros peligros que los de sus extralimitaciones en la obra indispensable de su mejoramiento, en tanto que gozan de la impunidad los que en las clases superiores y en la medias burlan las leyes y lesionan constantemente sagrados derechos. Así estamos viendo como la atención se fija en lo malo que puedan hacer los trabajadores, exajerando y abultando sus hechos, y cierra los ojos á las iniquidades y las infamias del caciquismo.

Adopte este gobierno, dentro de las leyes, las precauciones que quiera, puesto que tiene la responsabilidad del mando.

Pero que esas precauciones alcancen á prevenir los efectos del bandolerismo político, cuyas consecuencias son tan funestas y perniciosas.

### Actualidad.

DIEZ MUERTOS.

Si, diez muertos: el grisú de una mina, en Pensilvania, hundió para siempre en las entrañas de la tierra á unos cuantos hombres, hermanos nuestros, que desde ahora yacerán confundidos con las negras esfinges que abocetó groseramente la piqueta del obrero.

¿Los nombres de esas víctimas? Nadie los sabe; sus cuerpos vivieron entre negruras, y entre negruras dormirá su recuerdo.

Ellos, siempre pobres, enriquecieron aún más á muchos ricos. Es la historia eterna: los que explotan la tierra son á su vez explotados...

Memoria relativa á la situación en que se encuentran los grupos de población fronterizos á la línea de Gibraltar y á las medidas que deban adoptarse para evitar las diarias cuestiones que se producen entre las autoridades locales y militares.

El general Weyler parece que propone que la representación oficial se establezca definitivamente en Algeciras, dejando en la Concepción un destacamento de Carabineros, y que se nombre una Junta mixta de funcionarios civiles y militares que levante los correspondientes planos é investigue los títulos de propiedad que ostentan los dueños de terrenos de aquella zona.

**El decreto relativo al trabajo.**

El ministro de la Gobernación ultimaba ayer tarde el decreto relativo al contrato de trabajo.

Procede á aquella disposición un extenso preámbulo, en el que se consigna el propósito del Gobierno de seguir ocupándose en cuestiones sociales.

Las disposiciones del decreto están en perfecta armonía con el proyecto de ley de huelgas.

**Los gobernadores y Dato.**

Los gobernadores civiles por cuya iniciativa se hizo recientemente una numerosa tirada de los discursos pronunciados por el señor Dato al intervenir en los debates sobre los sucesos de Barcelona, se proponen hacer al exministro conservador un valioso obsequio.

Consiste éste en una gran plancha de plata, dedicada al señor Dato, en la cual aparecen grabados los nombres de los exgobernadores que contribuyeron para hacer aquella edición.

La plancha, perfectamente grabada y colocada sobre un marco de peluche rojo, es una obra sencilla y muy artística.

**Negativa de una comunidad**

La asociación religiosa que se dice se ha dirigido al Gobierno en forma poco cortés, negándose á inscribirse en el registro del Gobierno civil respectivo, ha sido una de padres franciscanos de Almagro.

**COMO ANDA LA JUSTICIA MUNICIPAL DE UN PUEBLO**

Existe un pueblecillo en el partido de Cuéllar, de esta provincia, y en el mismo un señor Juez municipal que será memorable. Pues verán ustedes lo que hace el tal Juez.

En primer lugar, celebra los actos en la sala... particular de su casa, y allí se reúnen, como si dijéramos en consejo de familia, su padre, hermanos, cuñados y demás amigos de la causa que defiendan, y no sirve, no, no sirve que se proteste de que el acto es cualquier cosa menos un juicio verbal, porque en el momento en que la parte que no es de su devoción pretende hacer valer sus derechos, incontinentemente lo amenazan con encerrarlo ú otra cosa peor, ¡por algo el juez está en su casa! Se termina el juicio, y acto seguido se reúnen en cónclave (y no para elegir Pontífice), todos emiten opiniones, y al pobrecito Secretario que no es muy de su gusto, le acorquinan y le imponen silencio, diciéndole: «Tú, eres un criado y no puedes hacer otra cosa que lo que te se mande».

En segundo lugar, y en contra de lo dispuesto terminantemente en el art. 481, caso 7.º de la Ley orgánica del poder judicial, que dice: «Será obligación de los secretarios de Juzgados municipales: Custodiar y conservar asiduamente los procesos y los documentos que estuvieren á su cargo»; se retiene en su poder todo el archivo del Juzgado, y por tanto mal puede cumplir con este precepto el Secretario, cuando en absoluto se niega el tal Juez á entregarle ni uno solo de los papeles que debieran estar á cargo del Secretario. ¡Ah! ¿pues y cuando hay que hacer alguna certificación? Por ningún concepto entrega las diligencias al Secretario, sino que á foriori han de de ir los interesados á su casa á saber sus proveidos, so pretexto de desobediencia grave á la autoridad *suya*. De forma que, quieran que no quieran, los vecinos del pueblo á quien me refiero, tienen que ver si la «señá Jueza», como llaman á su mujer, ha limpiado ó no, si ha hecho las camas, si ha sacado de allí algo que dé mal olor, y si lo tiene ó no bien puesto; ó á lo mejor, cuando se está en el juicio empieza á llorar un *crio* (niño) y se quedan los concurrentes mudos con objeto de no hacer ruido á fin de que se vuelva á dormir el tortolito.

Si de todo esto tuviera conocimiento el señor Juez del partido, ya obligaría á ese Golilla en pequeño, á que fuese á despachar los asuntos relativos á su cargo al local que para ese ob-

jeto ha puesto á su disposición en la casa consistorial el alcalde de la localidad, y se cumpliría más estrictamente con la ley, que por algo se ha hecho y los que tengan que solventar cuestiones judiciales no se verían obligados á ir á la casa particular de un Juez, y empezar por tener que saludar á la mujer y demás familia.

ANGEL MAGDALENO.

**LA SANTA PASTORAL**

**VISITA EN NIEVA.**

A las diez de la mañana del día 19 del corriente llegó á esta Parroquia el Ilustrísimo señor don José Cadena y Eleta, obispo de Segovia, acompañado de un familiar, don Demetrio Lainez, don Melchor Santos, don Julián González don Esteban Rey, don Antonio Llorente y el señor Registrador de la Propiedad del partido.

El pueblo en masa presidido por las autoridades locales y algunos Párrocos de los pueblos limítrofes, acompañados de la corporación municipal, é ilustrados señores médico del pueblo, don Angel Trapero, y Profesor veterinario don Cipriano Blasco, esperábanle en las inmediaciones del mismo, ávido de tributarle homenaje de cariñoso y filial afecto.

Apenas apeado del coche y hecha la presentación y saludo de las autoridades y personas que les acompañaban, precedido de los niños de la escuela é ilustrado Profesor don Agustín Ayuso dirigióse el Ilustrísimo Prelado entre los vitores y aclamaciones del pueblo á la Iglesia parroquial donde era esperado por el virtuoso y digno Párroco don Nemesio Cerracin de la Fuente, acompañado de don Roque Torres y don Martín Casas, Párrocos respectivamente de Melque y Domingo Garofa, y don José Zuñiga, Coadjutor de la villa de Santa María de Nieva.

Previas las ceremonias de entrada solemne, prescriptas por el ritual romano, Su Ilustrísima dirigió al pueblo la palabra dándole las más expresivas gracias por el entusiasta y cariñoso recibimiento que le había dispensado, y haciendo una plática en lenguaje al par que elocuente, sencillo, respecto al Santísimo Sacramento de la Confirmación.

Visitado el Sagrario, pila Bautismal y celebrada la procesión de difuntos, el Ilustrísimo señor Obispo, dió comienzo á administrar el Santo Sacramento á los niños de Nieva, Melque y Ortigosa de Pestaño, de quienes fueron padrinos don Cipriano Blasco y su distinguida señora doña Carmen González.

Terminadas tan santas ceremonias y revisados los ornamentos sagrados, acompañado del Párroco, de las Autoridades y del clero que allí se hallaba dignamente representado por gran número de Sacerdotes, dirigióse el Ilustrísimo Prelado á la casa rectoral, donde todos fueron espléndidamente obsequiados.

Llamó la atención de Su Ilustrísima los tres hermosos arcos de follage que los hijos de Nieva rivalizando en esfuerzos habían levantado en honor de Su Ilustrísima.

A las seis de la tarde las campanas de la Parroquia anunciaban la hora de despedida, y el pueblo todo reunido en las inmediaciones de la casa rectoral, esperaba con ansiedad tener ocasión de volver á besar el anillo pastoral, como así lo hizo, acompañando á su Prelado hasta el mismo lugar en que le había recibido, haciendo votos por el feliz término de la Santa Pastoral visita de la cual les queda imperecedero y gratísimos recuerdos. En su despedida el Prelado tuvo palabras de paternal afecto para todos y de un modo especial para el señor Cura Párroco, clero que le acompañaba y autoridades del pueblo.

Satisfechísimo está el Ilustrísimo señor Obispo porque su paso por los pueblos es una marcha de triunfo.

EL CORRESPONSAL.

**DESDE NAVAS DE SAN ANTONIO.**

Han terminado las fiestas que este pueblo celebra anualmente, en honor á San Antonio de Padua.

Dieron principio el día 18, celebrándose misa cantada en la hermita de San Antonio del Cerro, á la cual asistieron las Autoridades, Cofradía, y gran parte de los vecinos de este pueblo; predicó con la elocuencia que le caracteriza, el Párroco de este pueblo don Ladislao Liras.

Al domingo siguiente fiesta de la Octava, tuvo lugar en la misma hermita otra misa, celebrándose con toda solemnidad, siendo

erador, el Párroco de Ituero, don Hilario Sanchez, demostrando el joven sacerdote en la exposición de sus argumentos, verdaderas dotes oratorias.

El pueblo todo, y gran parte de los vecinos de los pueblos comarcanos, acudieron á la romería; viéndose los alrededores de la hermita invadidos de inmenso gentío, contribuyendo á la lucidez de la fiesta, la esplendidez del día.

A las cuatro aproximadamente, la juventud comenzó á rendir culto á Tersipore, hasta las siete, hora en que la multitud desfilaba hacia sus respectivos pueblos.

Por la noche del mismo día celebrese la velada, como en los días anteriores y sucesivos, viéndose también concurridos.

El lunes 16, se verificó la primera corrida de toros lidiándose 20 vacas, de la ganadería del Excelentísimo señor Conde de Finat, por los mozos de este pueblo y por gran número de aficionados, no habiendo que lamentar desgracias sino los consiguientes revolcones. Seguidamente lidióse un toro de la misma ganadería, de unos cuatro años, y de buena lámina, encargándose de matarlo uno de los aficionados llamado Demetrio Gil, (el Burgales) ayudado por su compañero Dionisio García, (el Currito), ambos aficionados, de Madrid.

Después de prender el aludido matador un soberbio par de banderillas, dirigese á la presidencia, brinda, y coge los trastos de matar; vase derecho al toro, y después de varios pases de muleta, le atiza una estocada en la paleta izquierda, propinándole después otra tan superior que solamente á los diestros que, han tomado la alternativa, se les puede exigir; bastándole esto al toro para que se acostara, y recibiera la puntilla, y al matador, para que por parte del público recibiera una nutrida salva de aplausos.

Al siguiente día martes se verificó la segunda corrida, costeada por los mozos de esta localidad y durante la cual se lidió gran número de vacas y novillos, verificándose después la del toro.

Durante la capea lucieron sus habilidades varios mozos de este pueblo, entre los cuales recuerdo por su arrojo, á Julián Fernández, Emeterio Prieto, Emilio Prieto, Luis García y otros varios.

El aficionado del día anterior, fué el que dió muerte al toro que nos ocupa, propinándole después de varios pases de muleta un gran volapié, y acostándose el toro después de varios intentos de descabello.

El miércoles 18 se celebró la tercera y última corrida, capeándose infinidad de reses y terminando con dicha corrida las funciones en honor de San Antonio.

EL CORRESPONSAL

**El abordaje de Gijón**

**Entierro del señor Gómez Palacios**

Pocos momentos después de cerrar nuestra edición de anoche, recibimos un telegrama de nuestro querido compañero en la prensa, señor Rendueles, dándonos cuenta del entierro del segundo teniente de Artillería, señor Gómez Palacios.

En el referido despacho telegráfico, decíanos que con un inmenso gentío había sido conducido al cementerio el cadáver de nuestro infortunado amigo.

Las calles y plazas por donde había de pasar el féretro, estaban materialmente cuajadas de gente, viéndose en los balcones las damas más aristocráticas de Gijón, vestidas de luto.

Presidía el duelo el general gobernador de la plaza, señor Arias, de uniforme y guante negro; el general de artillería, también de uniforme y con luto, señor Cifuentes; representación de la familia; teniente coronel de ingenieros; el señor Ruiz Gómez, alcalde de Gijón, rodeado de una comisión numerosa de concejales; el colegio médico, comisiones de todos los cuerpos é institutos militares; Aduanas, Correos, Casino de Gijón, y muchas personalidades que si no tienen cargo oficial, figuran en alto puesto en la política, en las ciencias y en las artes.

No hemos de pasar por alto, según nos manifiesta el querido compañero señor Rendueles, que adornando el féretro veíase entre otras una corona de flores de porcelana primorosamente hecha.

Muchos íntimos amigos y compañeros de promoción del señor Gómez Palacios, nos suplican, y con mucho gusto lo hacemos, enviemos nuestro saludo, en su nombre á las autoridades primero y á los habitantes todos de Gijón, por los honores dispensados á su infortunado compañero.

Conste así.

Cuando escribimos estas líneas recibimos

noticias de los padres del señor Gómez Palacios, quienes envían á Gijón la expresión de eterno agradecimiento.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA sin esos poderosísimos estímulos, lo hubiera hecho, respondiendo por todos, al noble pueblo Gijonés que dá sepultura, con tantos honores, en parangón con su nobleza, á los hijos de esta tierra castellana.

**Otro cadáver.**

El de Rafael Castillo Calleja, es otro de los que han sido recogidos esta mañana á las ocho.

Cuando tuvimos noticia, por telégrafo, del encuentro del infortunado joven, nos apresuramos á dársela á su respetable padre, y distinguido amigo nuestro, quien nos manifestó, emocionadísimo, su gratitud.

El señor Arango (don Rufino) íntimo amigo del señor Castillo fué el encargado de dár la noticia desgraciada, aunque es un lenitivo al acerbo dolor de la familia, del encuentro del cadáver, ocultando, como es consiguiente, que el desgraciado joven, al ser reconocido, tenía completamente destrozada la mano derecha y el hombro izquierdo totalmente desprendido.

La cabeza completamente mutilada y separada del tronco.

Tenía en el bolsillo un billete de 25 pesetas y 16 pesetas en plata y calderilla; un reloj pabonado, sujeto por una cadena de metal, marcaba las cinco y ocho minutos, hora en que se supone, próximamente que perecieron los infortunados jóvenes.

**Las autoridades.**

Cuando recibimos el telegrama nos apresuramos á dar conocimiento á todas las autoridades de la capital las cuales desconocían en absoluto la noticia.

\*\*

Hoy se han celebrado misas en Gijón en sufragio de los infortunados alumnos que perecieron en aquel puerto, habiendo asistido representación de todos los centros oficiales.

**CRONICA.**

**Para ferias.**

Se ha comenzado, como anunciamos ayer, la construcción de las barracas y cajones para las próximas fiestas.

Nótase ya animación en la ciudad de feriantes y ganaderos.

La fachada del Ayuntamiento está casi engalanada ya; pues en todas las cornisas y cruceros del edificio se ven largas cintas de ramaje artificial, con luces de colores perfectamente combinadas.

De sentir será que la lluvia que amenaza hoy destruya las giralaldas que el señor Moreno Luque ha colocado.

El conocido comerciante de esta plaza y particular amigo nuestro, don Pedro Roque Serrano, se halla enfermo, aunque afortunadamente no de gravedad.

Mucho celebraremos que nuestro buen amigo encuentre una pronta mejoría en la dolencia que hoy le aqueja.

**Comisión provincial.**

Entre otros acuerdos, la comisión provincial tomó ayer, entre otros el siguiente acuerdo:

Formular un primer pliego de reparos á las cuenclas de Grado (1900), Villacorta (1897-98, 1898 99 1900), Villaverde de Iscar (1900), y Codorniz (1899-1900), y un segundo pliego, á las de Martín Muñoz de las Posadas (1893-94) y Torreadrada (1896-97).

Han solicitado permiso para postular por las calles dos marinos de no sabemos que barco.

¡Como está la marinería!

A pedir limosna.

**El opio**

En Europa se usa ya el opio, con bastante frecuencia, para hacer descansar á los que padecen insomnio; pero es altamente perjudicial para la salud, y los que le usan mueren muy jóvenes.

Hoy, en Segovia, tenemos otra medicina que hace dormir al que no tenga sueño:

El conocido industrial don Adrian Ramirez, ha recibido ayer 100 colchones y 200 almohadas que vende á 12 pesetas los de camas pequeñas, y á 16 pesetas los de matrimonio.

¡El acabose!

**A cumplir condena.**

Por la Dirección general de prisiones, ha sido destinado á cumplir condena, en esta cárcel el recluso en la de Madrid, Casto López.

Llaman la atención unos ciegos que formando un quinteto de cuerda, dan conciertos al aire libre.

**Prácticas de Artillería.**

Esta mañana ha salido para San Ildefonso el Regimiento de Sitio, al mando del Gobernador militar de la plaza, señor Ollero.

También han ido el comandante señor Peinador y el capitán señor Morales, de la Academia de Artillería.

Hay quien supone que estas prácticas y paseos militares se relacionan con la llegada de S. M. el Rey á la Granja, pues—se añade—mandará S. M. maniobras en el campo de tiro (Baterías).

Para los reumatismos, gota y afecciones del estómago, debe usarse el *Bicarbonato de sosa químicamente puro* del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5. 1 y 0'50 pesetas.

Tenemos entendido que un ilustrado médico de la provincia y partido de Segovia, ha inventado un aparato productor y regulador del gas acetileno con destino al alumbrado, y del cual se tienen las mejores referencias. Nada más podemos decir hoy.

**De instrucción pública.**

Se han recibido los presupuestos escolares de Fuente de Santa Cruz y Villacastín.

**La glosopeda.**

Se ha declarado en los ganados vacunos de Membibre.

**Antiglosopédico Dr. Sacristán.**

**La dinamita.**

Ha sido autorizada una fábrica de Vizoaya, para remesar cuatro cajas de dinamita al conocido comerciante señor Arana.

**Al señor Higuera.**

Rogamos al señor Alcalde vea el medio de evitar cierto olor fustífero que emana de algunas alcantarillas, y con preferencia las de la calle de Isabel la Católica, pues no es posible pasar por dicha calle sin llevar perfumado el pañuelo.

Señor Alcalde: que no digan nuestros visitantes de las ferias que aquí huele á... algo que está reñido con el olfato y con la salud pública.

No obstante, S. S. acordará.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

**La novillada de San Juan**

Desde pasado mañana, por la tarde, se expendrán las localidades en los sitios siguientes:

**PLAZA MAYOR (AYUNTAMIENTO)**

Palcos.—Gradas del centro.—Idem del tendido 1, desde la fila 1.ª á la 5.ª.—Barreras del tendido 1.—Asientos de sobrepuerta.—Tendidos de sombra y sol.

**AZOGUEJO**

Todas las Gradas del tendido 2, desde la fila 1.ª á la 5.ª.—Barreras del tendido 2.—Tendidos de sombra y sol.

Mañana interpretará la banda de la Academia de Artillería en el paseo del Salón, de cinco á siete de la tarde, el siguiente programa:

**PRIMERA PARTE**

- 1.ª Flamenco.—Paso doble.—I. Urizar.
- 2.ª Marcha casaca é himno ruso.—G. Pa-rés.
- 3.ª Polka en el género cromático.—C. M. Rütoker.
- 4.ª Aida.—Fantasía.—Verdi.

**SEGUNDA PARTE**

- 1.ª ¡Gloria á Bilbao!.—Paso doble.—I. Urizar.
- 2.ª La bella Tolosana.—Mezurka.—C. Ar-nal.
- 3.ª Angelita.—Barcarola.—B. Pérez Casas
- 4.ª Sansón y Dalila.—Fantasía.—Saint-Saëns.

**Nuestra Información mercantil.**

**Segovia.**

Trigo 44 á 44'50 reales.—Centeno, de 29 á 30 id.—Cebada, de 26 á 26'50 id.—Algarrobas, á 34 id.

**Harinas de cilindros.**

Clase patente saco de 100 kilos, á 40 pesetas.—Idem 1.ª á 37. idem.—Idem 2.ª á 34 idem.

**Harinas de piedras.**

Clase 1.ª saco de 100 kilos á 37 pesetas.—Idem 2.ª á 34 idem.—Idem 3.ª á 30 idem.

**Fuentepelayo.**

Los precios que han regido en este mercado en el día de hoy, son los siguientes:

Trigo superior á 42'50 reales fanega; centeno á 30 cebada, á 26.  
Algarrobas á 32.  
Avena, 18.  
Garbanzos superiores á 120 reales fanega; regulares á 100; medianos á 80.  
Patatas á 4 reales arroba.

**Arévalo.**

Se cotizó el trigo bueno á 44'50 reales fanega. Entraron 60 fanegas de trigo.

Precios sostenidos.  
Tiempo bueno.

**Valladolid.**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 1.500 fanegas de trigo, que se cotiza de 45 1/2 á 45 3/4 reales.

En el Arco 100 fanegas de trigo que se cotiza á 45 1/2 reales.

**Medina del Campo.**

Han entrado 150 fanegas de trigo que se cotiza de 45 á 45 1/4 reales.

Tendencia sostenida.  
Tiempo bueno.

**Diario religioso.**

**SANTOS DE MAÑANA**

San Albano, Martir; San Flavio Clemente... San Juan Obispo y Santa Consorcía Virgen.

**Conferencia telefónica**

Madrid.—6 tarde:

**El empréstito.**

A la una de la tarde de hoy, la cifra total del empréstito alcanzaba á tres mil ochocientos ochenta y siete millones doscientas noventa y siete mil setecientas veintitrés pesetas.

Faltan aún datos de algunas sucursales. Calcúlase que el empréstito se habrá cubierto dieciséis veces y tres cuartos.

**En Palacio.**

Esta mañana ha visitado á S. M. el Rey don Alfonso, el presidente del Consejo de ministros señor Sagasta.

Don Práxedes dió cuenta al joven sobe-rano del éxito alcanzado por el empréstito. Luego puso á la regia firma el decreto sobre contrato del trabajo.

**Viaje de propaganda.**

El diputado republicano señor Lerroux ha salido para Andujar, donde proseguirá su campaña de propaganda revolucionaria.

**La señora de Merino.**

Sagasta ha sido hoy visitadísimo por gran número de personas deseosas de interesarse por la salud de la hija de don Práxedes, felizmente operada ayer.

**Canalejas.**

Telegrafían de Vinaroz dando cuenta del banquete ofrecido por aquella Cámara Agrícola, al batallador ex ministro de Agricultura.

Al llegar los brindis, prescindió Canalejas de hablar de política, limitándose á ofrecer á Vinaroz un ferrocarril y un pantano.

A las cinco de la tarde salió para Tortosa. Mañana es esperado en Barcelona.

**Dos circulares.**

El señor Moret ha dirigido una circular á los Gobernadores civiles, ordenándoles que, en las capitales donde no esté ya creada, se creen las correspondientes Juntas locales de accidentes del trabajo.

Otra circular ha dirigido el Conde de Romanones á todos los establecimientos de enseñanza recordándoles la ley del 24 de Julio de 1891, referente á la higiene y limpieza en los edificios de enseñanza,

**Contra un fraile.**

Comunican de Pamplona que á consecuencia del comentado sermón pronunciado no hace muchos días en aquella capital por el Padre Ibero, se ha dictado auto de procesamiento para el predicador que tan furibundos anatemas lanzaba desde la Sagrada Cátedra.

**D. E. P.**

Ha fallecido el senador señor García Bar-rado.

**La corrida de beneficencia.**

Reina para ella gran animación. Rafael Molina (a) Lagartijo, ha enviado certificación facultativa que le impide torear.

La comisión ha telegrafiado á la empresa de Oporto, rogándola permita torear en ese día al Algabeno, contratado en aquella plaza portuguesa.

Como se duda que la citada empresa accede á la petición de los madrileños, la corrida se celebrará con los otros tres espadas anunciados y nueve toros del Saltillo.

**Jeiferos y trañeros.**

Se han reunido en Villagarcía dos Comi-siones de jeiferos y trañeros con objeto de dejar establecidos los límites de agua para los efectos de la pesca.

Volverán á reunirse el próximo día 30, para llegar á un acuerdo definitivo.

**Una catástrofe.**

Cablegramas de New York, dan la noticia de haber ocurrido una catástrofe en los alrededores de Ehsplyg.

Un tren, al pasar un puente, precipitóso al río que atravesaba, hundiéndose en el agua tres vagones.

Perecieron ahogados solamente dos viajeros.

**Los cambios.**

—Se han cotizado hoy los francos á 36'45; el interior á 72'50; las libras á 34'34.

—Rosón.—

**venta.**

Se venden las casas números 2 y 3 de la Plazuela del Corpus, de esta Ciudad.

Del precio y demás condiciones de la venta informarán en el comercio de don Cayetano González, Plaza Mayor, número 45.

**Almoneda**

Por tenerse que ausentar de la pobla-ción, se hace almoneda de un completo mobiliario.

Hay piano.  
Plazuela de Santa Eulalia, número 8, entresuelo.

**FERRETERÍA**

DE

**Adrián Ramírez**

Plaza Mayor, 3.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento hay un completísimo surtido en grifos de fontanería, plomos para cañerías de presión, utensilios de cocina, camas de todos los sistemas y precios, persianas para balcones, herramientas y herrajes para todos los oficios, y cuantos objetos comprende el ramo de ferretería.

Por cuarenta y cinco pesetas, se vende cama, jergón, colchón y dos almohadas.

Hay también grandes existencias del cemento portland y cal hidráulica de Zumaya.

**Chocolates**

Muy eficazmente recomendamos á nuestros lectores que prueben los riquísimos chocolates que se elaboran en la conocida y acreditada casa de don Juan Margareto, Real del Carmen, 6.

La gente de buen gusto hace constantes pedidos á esta casa, del más rico de los chocolates que hoy se venden en Segovia y partes adyacentes.

A los que no les guste el chocolate le recomendamos el queso especial de Rabanado.

No olvidarse—6, REAL DEL CARMEN, 6.

¿Donde me retrato? ¿Donde? Pues en la acreditada galería de

**MONTES**

11, VICTORIA, 11.

SOMBREROS DE TODAS CLASES.—Surtido completo en gorras, boinas, etc.; cuanto necesiteis del ramo de sombrerería para la próxima temporada, lo encontrareis en el antiguo y acreditado establecimiento de Julian Olmos.

ISABEL LA CATÓLICA. NÚM. 7.

Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

ponerse y adornarse; sin poner en duda ninguno, que debajo de aquellos terciopelos, aquellos bordados y aquellos encajes, abrigaba su caudillo un corazón inaccesible al miedo.

Pero en su curso rápido y vagando á contra bordo el navío almirante español y la fragata de los piratas, ibanse acercando de un modo prodigioso: escasamente les faltaría un tiro de cañón para tropezarse, cuando de Morvan vió aparecer cerca de sí á Flor de los bosques.

—¿Tú aquí, hermana mía?—la preguntó con tono reprensivo.—¿Por ventura, no tienes un puesto en el cuarto de los heridos y fuera del alcance de las balas enemigas? Retírate de aquí en el instante, sin perder un minuto, ni un segundo siquiera, que el fuego va á comenzar.

—Mi puesto es cerca de tí, caballero Luis, —respondió Flor de los bosques con un tono si bien dulce y agradable, de firmeza y resolución al mismo tiempo.—¿Retirarme de tu lado en el momento del peligro...? Jamás.

**CAPÍTULO VIII**

**UN COMBATE ENCARNIZADO**

Nada tan sorprendente y terrible á la vez, como el aspecto de dos buques marchando el uno contra el otro y dispuestos ambos á empeñar un combate. El silencio apenas interrumpido por las últimas órdenes de sus jefes, ejerce su acción en este momento solemne, sobre el ánimo de los más intrépidos marineros. Los corazones laten con violencia, los pechos todos se encuentran oprimidos.

Cada hombre, aún el más familiarizado con los peligros, echa una mirada retrospectiva sobre sí é interroga á sus presentimientos para saber sin en aquel instante debe alegrarse ó entristecerse. No hay por lo tanto

yo no le encuentro, nuestra posición me parece desesperada.

—No cabe la menor duda,—respondió tranquilamente el pirata,—que nuestros diez y seis cañones y los ochenta y nueve hombres á que hemos quedado reducidos después de la pérdida del que murió en Granada, presentan una desproporción inmensa respecto de las fuerzas del galeón almirante, para que esperemos obtener sobre él ventaja alguna. Tan sólo conociendo á mi tripulación hasta el punto que yo la conozco, es como puede uno no desconfiar por completo. Aquí el que más y el que menos, todos son capaces de acertar con una bala de cañón á una naranja colocada á la distancia de doscientos pasos. Ya ves que semejantes artilleros pueden suplir muy bien la falta de las piezas; y tanto es esto que yo no me atrevo todavía á pronosticar el resultado de la batalla. Por otra parte, debo decirte en confianza, que entreveo, aunque remotamente, un medio extremo de salvación...

—¿Y cual es, marinero?

